

## VeranstalterInnen in Hessen

Bitte kontaktieren Sie Ihre VeranstalterInnen vor Ort.  
Dort erfahren Sie Näheres zur Gestaltung und können sich direkt anmelden.

### Frankfurt

Organisation: Brot für die Welt im Zentrum Ökumene  
AnsprechpartnerInnen:  
Dr. Ute I. Greifenstein  
069 976518-35, ute.greifenstein@zoe-ekhn.de und  
Pfarrer Helmut Törner-Roos  
069 976518-36, helmut.toerner-roos@zoe-ekhn.de  
Ort: Zentrum Ökumene der EKHN  
Praunheimer Landstraße 206, 60488 Frankfurt am Main  
Zeitbedarf: vier Stunden  
Zeitraum: 07. Juli bis 11. Juli 2014  
Teilnehmendenzahl: max. 40  
Kosten: keine  
Anmeldefrist: 15. Juni 2014

### Kassel

Organisation: Referat Weltmission und Partnerschaft  
Ansprechpartner:  
Wolfram Dawin,  
0561 9378-383, wolfram.dawin@ekkw.de  
Ort: drei Räume in Ihrer Schule oder Gemeinde  
Zeitbedarf: vier Schulstunden  
Zeitraum:  
16. Juni bis 20. Juni und 07. Juli bis 11. Juli 2014  
Teilnehmendenzahl: Schulklasse, Konfirmanden-  
oder vergleichbare Gruppe  
Kosten: keine  
Anmeldefrist: 30. Mai 2014

### Langenselbold

Organisation: Ökumenische Werkstatt Main-Kinzig  
AnsprechpartnerInnen: Sabine Striether, Stefan Weiß  
06184 62355, info@oew-mk.de  
Ort: Ringstr. 49, 63505 Langenselbold  
Zeitbedarf: ca. drei Stunden  
Zeitraum: Mai bis Juli nach Absprache  
Teilnehmendenzahl: max. 33  
Kosten: 1 € pro TeilnehmerIn  
Anmeldefrist: mindestens zwei Wochen im Voraus

### Marburg

Organisation: Schul- und Bildungsprojekt épa! des  
Marburger Weltladens/Initiative Solidarische Welt e.V.  
Ansprechpartnerin:  
Doreen Thieke, epa@marburger-weltladen.de  
Ort: in Ihren Räumlichkeiten oder nach Absprache  
Zeitbedarf: ca. drei Stunden  
Zeitraum: bis Juli 2014  
Teilnehmendenzahl: 20 bis 30  
Kosten: 75 € je Gruppe  
Anmeldefrist: zwei Wochen im Voraus



## Projektstage

# WM in Brasilien ganz furchtbar schön!?!

für Schulklassen, Gruppen und Vereine  
ab Jahrgangsstufe 7



## WM in Brasilien - ganz furchtbar schön!?!

Fußballweltmeisterschaft der Männer!

In Brasilien!

Millionen ZuschauerInnen weltweit werden das Ereignis verfolgen und feiern.

Doch wie bei jeder Fußballweltmeisterschaft geht es in Brasilien um mehr als nur um Sport.

Gewinne und Verluste, Ansehen und Wirtschaftskraft, ökologische und soziale Lebensgrundlagen stehen auf dem Spiel. PolitikerInnen erhoffen sich Imagegewinn und Tourismuswerbung. Fifa und große Unternehmen setzen auf hohe Einnahmen.

Die Bevölkerung hingegen leistet Widerstand: BewohnerInnen wehren sich gegen die Zwangs-räumungen von Armenvierteln und StraßenhändlerInnen protestieren gegen die Verdrängung des Straßenverkaufs aus dem Umfeld der Stadien.

Die großen Sportartikelhersteller stehen in der Kritik, ihre teuer verkauften Waren unter miserablen Arbeitsbedingungen und für Hungerlöhne zu produzieren.

Mit den Aktionstagen rund um die Welt der Fußball-Faszination stehen Fragen nach Gerechtigkeit und Fairness im Mittelpunkt. Denn Fair Play sollte nicht nur für den sportlichen Wettkampf gelten.

Wir laden Jugendgruppen und Schulklassen ab Jahrgangsstufe 7 ein, an insgesamt 9 Stationen

- globale Zusammenhänge spielerisch zu erfahren
- ein faszinierendes Land in seiner Widersprüchlichkeit kennen zu lernen
- sich über Auswirkungen von Konsumverhalten zu informieren
- aktuelle brasilianische Jugendmusik zu entdecken
- sich mit Werten wie Gerechtigkeit, Freiheit und Solidarität auseinander zu setzen.

Sie wählen im Vorfeld drei bis vier 45minütige Stationen aus, die Sie im Rahmen des Projektes kennenlernen möchten. Der Zeitrahmen erfordert in der Regel vier bis fünf Schulstunden, lässt sich aber individuell gestalten.

Diese **Stationen** stehen zur Auswahl:

1. Ballräume – wie und unter welchen Bedingungen entsteht ein Fußball?
2. Regenwald-Alarm – Faszination und Gefährdung
3. Favelas – Gemeinsam sind wir stark!
4. Kleider machen Leute – wer macht unsere Kleidung? Impulse zu Sport und Mode
5. Landkonflikte in Brasilien – was Sojaanbau und unsere Hühner und Schweine damit zu tun haben
6. Mit Hiphop gegen das System – Jugendkultur in Brasilien
7. Ausgepresst – das bittere Spiel um den Orangensaft
8. WM-Poly – das Spiel um die Millionen
9. Fußballschulen – der große Traum vom Profi